

EDITORIAL

Este número de *Anales de Medicina Universitaria* se publica con un profundo sentimiento de respeto por la partida del Dr. Luis Ernesto Hernández Gamboa (1956–2025), editor en jefe fundador de esta revista. Su visión académica, su compromiso con la calidad editorial y su dedicación a la formación humanista de los profesionales de la salud marcaron de manera decisiva el rumbo de este proyecto. A su memoria dedicamos esta edición, reconociendo su legado intelectual y ético, que continuará inspirando el quehacer científico de nuestra comunidad.

Los trabajos que conforman este volumen reflejan la diversidad de temáticas clínicas y de salud pública presentes en nuestro entorno. La Carta al Editor subraya la importancia de fortalecer la educación médica a través de una perspectiva humanista que incorpore habilidades comunicativas y éticas en la práctica clínica, destacando el valor formativo de la teoría de la persuasión médica-quirúrgica.

El estudio sobre condiciones periodontales en adultos evidencia una elevada frecuencia de enfermedad periodontal y una amplia necesidad de tratamiento, lo que resalta la urgencia de reforzar acciones preventivas y educativas en salud bucal.

En el ámbito obstétrico, la revisión de casos de oligohidramnios atendidos en un hospital de referencia aporta información relevante para valorar adecuadamente este diagnóstico y evitar intervenciones innecesarias, favoreciendo un manejo clínico prudente y contextualizado.

Finalmente, la investigación sobre sobrepeso y obesidad en población indígena de Oxchuc documenta un patrón creciente de riesgo metabólico que refleja la transición epidemiológica en comunidades originarias, recordando la necesidad de estrategias culturalmente pertinentes que atiendan estas desigualdades.

Este conjunto de aportaciones reafirma el compromiso de nuestra revista con la difusión de conocimiento científico útil, pertinente y orientado al mejoramiento de la práctica clínica y la salud pública en la región.

Atentamente
"POR LA CONCIENCIA DE LA NECESIDAD DE SERVIR"

Dra. María Rosalba Jiménez Ocaña
Vicepresidenta del Consejo Editorial
Revista Anales de Medicina Universitaria
